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Martes 11 de febrero de 2020. 

 

Esta información es 
proporcionada por la Secretaría 
de Salud Federal 

 
Medios: 24 Horas, El Sol de México, El Financiero, Reforma, La Prensa, El Universal, Excélsior, La Jornada, Milenio, 
Ovaciones, Reporte Índigo, Crónica.  
 
Y Gobierno con visitas sorpresa a hospitales/24 Horas 
Una de las respuestas del Gobierno federal ante el cúmulo de quejas de pacientes, personal médico y administrativo por la 
falta de insumos y medicamentos, fueron las visitas sorpresa a hospitales del secretario de Salud, el doctor Jorge Alcocer y 
la titular de la Función Pública, Irma Sandoval, para escuchar de primera mano las denuncias de los ciudadanos. Por lo que 
anunciaron que dichas visitas sorpresas continuarán y además, se implementarán acciones urgentes para que lo más pronto 
posible, estos centros de atención, enseñanza e investigación cuenten con abasto de insumos, equipo médico y técnico 
suficiente. Los familiares de pacientes con cáncer infantil se reunieron ayer con autoridades del Gobierno quienes 
reconocieron la falta de fármacos en hospitales. 
 
La salud y el autoritarismo/El Sol de México 
Reportero: Mauricio Kuri. 
Lamentablemente este gobierno desapareció el Seguro Popular y lo reemplazó por un imperfecto INSABI. Hoy, con su 
pérdida, más de 50 millones de mexicanos están en un estado de indefensión. ¡Qué lejos quedaron las promesas de 
campaña que ofrecían un régimen de salud primermundista! Manejar el abasto de medicamentos y los servicios de salud tal 
como pretende el INSABI, refleja una cerrazón y autoritarismo por parte del gobierno Federal. Con el "centralismo" hemos 
pagado facturas muy caras. Ahora, Morena quiere regresar a esas viejas prácticas, aunque lo que esté en juego sea el 
bienestar de los mexicanos. Sobre la mesa está la salud de muchos mexicanos, que no pueden esperar hasta diciembre, 
para que se arregle el problema del desabasto. En nuestras manos está impedir que más niñas y niños con cáncer mueran 
por falta de medicamentos. ¡Esto no puede seguir así! 
 
La nota dura/El Financiero 
Reportero: Javier Risco.  
El avión ni se rifará ni se venderá. Hasta el momento la única certeza que tenemos es que aparecerá fotografiado en un 
cachito de la Lotería Nacional porque así lo quiso el Presidente, pero hoy, 11 de febrero, su futuro es estar estacionado. 
Ayer, el Presidente recibió de manos del fiscal general de la República, Alejandro Gertz Mañero, un cheque por dos mil 
millones de pesos que serán utilizados para pagar los premios económicos del "sorteo del avión presidencial". Así lo dijo el 
Ejecutivo: "(los 2 mil mdp) servirán para pagar los premios del avión presidencial; y lo que obtengamos de la venta de los 
cachitos, de los boletos de la lotería nos va a alcanzar sin ningún problema para destinar dos mil 500 millones de pesos a la 
compra de equipos médicos". Así que el sorteo mayor organizado por la Lotería Nacional, cuyos ganadores conoceremos la 
noche del 15 de septiembre, nada tiene que ver con ningún avión, ese día se repartirán dos mil millones de pesos entre 100 
mexicanos de un dinero obtenido por la Fiscalía General de la República, ¿dinero de dónde? Lo único que sabemos es que 
ese par de miles de millones de pesos viene de la recuperación de bienes de la nación, como resultado de una denuncia 
interpuesta por la Consejería Jurídica de la Presidencia. Así lo explicó Gertz Mañero: "Hemos trabajado mucho y anoche 
estábamos terminando diligencias, estamos entregando a esta institución un cheque por 2 mil millones de pesos, es un solo 
caso, un caso que se inició gracias a una denuncia del Ejecutivo". Dicho esto, la venta de seis millones de cachitos de lotería 



 2 

a 500 pesos, a partir del 1 de marzo de este año, servirá para comprar equipo médico para hospitales -serán 2 mil 500 
millones de pesos destinados a esto- y para pagar los impuestos de los cachitos de los ganadores y dar mantenimiento al 
avión por los próximos dos años -los 500 millones de pesos restantes. 
 
El embarazado a temprana edad, un tema prioridad/La Prensa 
Reportero: Leonel Luna Estrada.  
Uno de los mayores problemas de salud pública y que requiere un seguimiento constante y acciones contundentes es el 
embarazo en niñas y adolescentes. Hay estudios que muestran que la situación es preocupante, pues no depende nivel 
económico ni condiciones para que sucedan embarazos en niñas y adolescentes. Lo que si pasa es que sus hijos tienen 
mayor probabilidad de tener bajo peso al nacer, mortalidad infantil, menores niveles de apoyo emocional y estimulación 
cognitiva, así problemas conductuales que muchas veces terminan en delitos y deserción escolar. 
 
Prometen acabar con desabasto/Reforma, El Universal, Excélsior 
Los padres de niños con cáncer que acudieron a su tercera reunión con funcionarios de la Secretaría de Gobernación ante el 
desabasto de fármacos oncológicos indicaron que nuevamente darán a las autoridades un voto de confianza, pues éstas se 
comprometieron a resolver el problema el próximo lunes. "Nos dijeron que van a estar los medicamentos a más tardar el 
lunes. Le vamos a dar el voto de confianza Estamos confiando en la palabra del subsecretario de Gobierno, Ricardo Peralta 
(con quien sostuvieron la reunión). "Queremos que esto se solucione lo más pronto posible; nos han mentido, nos hemos 
pedido) pónganse en nuestro lugar", indicó Israel Rivas, papá de Dhana, paciente oncológico del Hospital Infantil de México. 
Indicó que, según las autoridades, la falta de medicamentos y oncológicos se debió a que los fármacos que el Gobierno 
compró en el extranjero están siendo revisados por la Cofepris como parte del protocolo. 
 
Hoy llegan medicamentos, dice SG a padres de niños con cáncer/La Jornada 
El subsecretario de Gobierno, de la Secretaría de Gobernación, Ricardo Peralta, informó anoche, tras una reunión de casi 
dos horas con padres de familia de niños enfermos de cáncer, que a partir de hoy llegarán a los hospitales los 
medicamentos que hacen falta para atender a los menores. Israel Rivas, padre de un menor enfermo, resaltó en conferencia 
de prensa conjunta con el subsecretario Peralta: "Lo más importante es que a más tardar el próximo lunes habrá 
medicamentos en todos los hospitales, para que el próximo martes que nos reunamos se haga la evaluación". Rivas dijo que 
les explicaron que hay un problema "en las revisión de los medicamentos que se compraron de importación y Cofepris no 
los ha liberado porque aún les está haciendo pruebas. También nos informaron que hacen falta 27 claves de medicamentos 
oncológicos y que están en proceso de adquisición. Les estamos dando el voto de confianza. Confiamos en la palabra del 
subsecretario, no en la institución, porque ya nos han engañado muchas veces".  
 
Van 105 amparos y serán más, de padres de niños con cáncer/El Financiero, 24 Horas, La Prensa 
Son ya 105 amparos que padres de niños con cáncer han interpuesto en todo el país contra el Instituto de Salud para el 
Bienestar (Insabi) por la falta de medicamentos, y advierten que serán más. "Si esto se agudiza, de mi parte yo comenzaré a 
pedir visas humanitarias. Adiós, México, tristemente, pero no voy a dejar que mi hija se muera y no voy a dejar que a mi hija 
le dejen de dar los medicamentos", declaró Israel Rivas, padre de una niña con leucemia, previo a la reunión que ayer 
sostuvieron en la Secretaría de Gobernación. Ante esto, el subsecretario de Gobierno de la Segob, Ricardo Peralta, se 
comprometió a que a más tardar el próximo lunes se contará con las medicinas en todos los hospitales. Israel Rivas dijo: 
"Estamos dando un voto de confianza, no a la Secretaría de Gobernación sino al subsecretario para que se resuelva el 
problema", dijo.  
 
Medicinas garantizadas, “en riesgo por falta de licitación”/La Jornada 
A un mes de que deban repartirse fármacos a los almacenes y a unidades médicas de las instituciones de salud del país, aún 
no se ha convocado a una nueva licitación de distribución, lo que pone en riesgo la meta de garantizar el abasto para marzo, 
señaló la Asociación Nacional de Distribución de Insumos para la Salud. Con "la decisión tajante de separar la fabricación de 
medicamentos de la distribución, los costos al final serán mayores que cuando el precio incluía esta última, hasta el destino 
final, con ningún gasto adicional para las instituciones", señaló en un comunicado la asociación, que integra a las empresas 
dedicadas a la comercialización, administración de farmacias y almacenes, así como de las que tenían el control de 
inventarios de fármacos e insumos médicos en las instituciones públicas. Advirtió que el gobierno federal no cuenta con 
infraestructura ni personal capacitado para repartir alrededor de 125 millones de medicamentos al mes en 
aproximadamente 2 mil puntos, por lo que la falta de planeación pone en riesgo el abasto.  
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Tras 42 días de alerta, OMS llega a China/Excélsior 
Un equipo de 10 expertos de la Organización Mundial de la Salud (OMS) llegó a China para ayudar en las investigaciones 
sobre el brote de coronavirus, reportó el jefe de la agencia de salud, Tedros Adhanom Ghebreyesus. Tedros, quien visitó 
Pekín para sostener conversaciones afines de enero con el presidente de China, Xi finping y sus ministros, volvió a Europa 
bajo acuerdo de conformar una misión internacional, que tomó dos semanas en recibir la autorización del gobierno chino. 
La Secretaría de Salud mexicana informó que el caso sospechoso de portar coronavirus en Ciudad de México es negativo. En 
total, se han descartado 11 posibles contagios.  
 
Caso sospechoso en CdMx no es de riesgo/La Jornada, Milenio, El Financiero, Ovaciones, 24 Horas 
El coronavirus ya causó 1,012 muertos en China continental, donde el número de infectados sobrepasa los 42,372, 
informaron las autoridades, confirmando que la progresión de la epidemia se estabiliza. El virus que apareció en diciembre 
en un mercado de Wuhan, también mató a otras dos personas en el mundo, una en Hong Kong y la otra en Filipinas. El 
balance global de 1,012 fallecidos sobrepasa el del Síndrome Respiratorio Agudo Severo (SARS) que en 2002 y 2003 dejó 
774 muertos en todo el mundo. Mientras tanto, la Dirección General de Epidemiología clasificó como negativo de infección 
el undécimo caso sospechoso de coronavirus 2019-nCoV, que había sido detectado en Ciudad de México. Este lunes se 
reunió el Subcomité Técnico de Enfermedades Emergentes para la preparación y respuesta ante el riesgo eminente de la 
propagación de la epidemia. 
 
El nuevo etiquetado, para “abonar en la salud”; no es “contra las compañías”/La Jornada 
Ante la presión que ejercen las empresas de comida chatarra y bebidas azucaradas, diputados de Morena expresaron que el 
etiquetado de advertencia busca combatir el sobrepeso, la obesidad y señalaron que la industria debía sustituir su 
"publicidad engañosa" por una promoción de consumo sano e incluso cambiar sus contenidos, para reducirlos en grasas y 
azúcares. El diputado y médico Manuel Huerta expresó que el nuevo etiquetado, que las grandes compañías pretenden que 
entre en vigor hasta dentro de dos años, prevé la obligación de un estado de advertencia que permita a los consumidores 
identificar un producto con exceso de ingredientes críticos relacionados con la epidemia de obesidad y diabetes. La 
vicepresidenta de la Mesa Directiva, Dolores Padierna, sostuvo que quienes ahora se oponen a la norma "obtuvieron 
grandes ganancias justo por un etiquetado poco claro, opaco e ininteligible para los consumidores".  
 
Alternativa ante el desabasto/Reporte Índigo 
El número de pacientes atendidos por el Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH) ha ido en aumento en los últimos años 
en las Clínicas Especializadas Condesa y Condesa Iztapalapa por las carencias que atraviesan los servicios públicos del 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y del Instituto del Seguro Social al Servicio de los Trabajadores del Estado 
(ISSSTE), afirman activistas. Estos centros atienden de manera integral y gratuita a los capitalinos con VIH que no cuentan 
con seguridad social. Por esa misma razón, usuarios del IMSS, donde se ha registrado desabasto de medicamentos 
antirretrovirales, han acudido a estas clínicas que dependen de la Secretaría de Salud (Sedesa) local. En 2009, el número de 
pacientes tratados por VIH en la Clínica Condesa y en la Condesa Iztapalapa era de 5 mil; en el 2015, la cifra se incrementó a 
11,714; y en 2019 llegó a su máximo, de acuerdo con la solicitud de información 0108000023120 realizada a través del 
Sistema InfomexDF a la Sedesa.  
 
México compartirá estrategias antidrogas/El Sol de México 
El gobierno federal compartirá la estrategia contra el consumo de drogas en México al director de la Oficina de Política 
Nacional para el Control de Drogas de la Casa Blanca (ONDCP por sus siglas en inglés), Jim Carroll, adelantó el canciller, 
Marcelo Ebrard. El canciller confirmó que el encuentro se llevará a cabo mañana en la sede de la Secretaria de Seguridad y 
Protección Ciudadana. "Vamos a conocer sus puntos de vista, también entiendo que el secretario de Seguridad le va a 
compartir la estrategia, para reducir el consumo en México y vamos a ver en qué podemos trabajar juntos, más allá de la 
DEA y las instituciones que ya están trabajando", dijo al salir de una reunión privada con el Presidente Andrés Manuel López 
Obrador en Palacio Nacional. También revisarán la actuación de las agencias de investigación estadounidenses en México, 
pero desde un enfoque de salud y a la prevención del consumo de estupefacientes. "En segundo lugar, las medidas que está 
tomando el gobierno de Estados Unidos en todas las agencias porque son muchas, y, en tercer lugar, lo que tiene que ver 
con el consumo de estupefacientes. Vendría a serlo que en México es la Comisión Nacional correspondiente que depende 
de la secretaria de Salud, más en ese sentido que en la DEA", explicó.  
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Tras presionar con paro, pagan bonos a personal médico/El Universal, Reforma, Excélsior, La Jornada, El Financiero 
Ante la presión del personal médico sindicalizado de los Servicios de Salud de Morelos (SSM), que la mañana de ayer 
iniciaron un paro indefinido, el gobierno estatal informó que transfirió 44 millones de pesos para cubrir los pagos 
pendientes. Alrededor de las 9:00 horas, unos 5 mil trabajadores de ocho hospitales generales, 4 comunitarios, 3 
jurisdiccionales y 220 centros de salud iniciaron una protesta de brazos caídos. Su principal demanda era la solución al pago 
de aguinaldo pendiente, que en total asciende a unos 44 millones de pesos. En respuesta, el ejecutivo estatal informó que 
se dispuso de 44 millones de pesos para cubrir el pago del complemento de aguinaldo, así como el bono del Día de Reyes y 
el incremento salarial que va de 1% a 3% a los códigos autorizados. En un comunicado se detalló que, derivado de las 
gestiones ante la Secretaría de Hacienda se obtuvieron 44 millones de pesos para atender estas demandas. "Tanto la 
Secretaría de Salud como los SSM respetaron y respetan los derechos laborales, por lo que diariamente se mantienen 
acciones para asegurar el bienestar de los morelenses, así como de cada una de las personas que forman parte de esta gran 
institución", señala el comunicado.  
 
Exigen equipo y pagos/Reforma 
Más de 200 trabajadores de Vectores, dedicados a prevenir y combatir enfermedades como el dengue, chikungunya y 
paludismo, marcharon hasta la Secretaría de Salud de Guerrero, en esta ciudad, para exigir el pago de viáticos y material de 
trabajo. Los inconformes, provenientes de las regiones de Tierra Caliente, la Montaña y Norte, señalaron la falta de 
uniformes y de equipo de protección, por lo que aseguraron estar expuestos a contraer alguna enfermedad mientras 
realizan labores de fumigación.  
 
Muere 77% de mexicanos por ENT/Crónica 
Ante el alarmante incremento de los decesos provocados por enfermedades no transmisibles (ENT). Es urgente lograr un 
cambio de hábitos en la población mexicana, ya que padecimientos como cáncer, enfermedades cardiovasculares así como 
diabetes mellitus tipo dos, están causando el 77% del total de los fallecimientos en nuestro país y el 71% a nivel mundial, 
cobrando más vidas que aquellas de origen infeccioso (VIH, diarréicas o tuberculosis), accidentes, lesiones y neonatales, en 
conjunto. Esta situación está alcanzando tal dimensión que algunas estimaciones indican que en los próximos 5 años, los 
costos de atención para estos tres padecimientos no transmisibles podrían alcanzar siete mil millones de dólares. Ante ello, 
el doctor Bernardo Ng Solís, presidente de la Asociación Psiquiátrica Mexicana, señaló que en la actualidad se podría 
considerar que las enfermedades mentales están apartadas del resto de muchos padecimientos, sin embargo, esto no es 
así.  
 
Padecen epilepsia 20 de cada mil mexicanos/El Sol de México 
El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) llamó a las personas que padecen de epilepsia y son derechohabientes a 
acudir a su clínica, para atender la enfermedad, ya que, con un buen tratamiento, pueden sumarse a la vicia laboral. "El 
Instituto cuenta con 24 claves de medicamentos para atender a los pacientes con este padecimiento, a quienes se brinda 
tratamiento, según las partes del organismo que han sido atacadas y de acuerdo a la gravedad propia dé la enfermedad", 
explicó María Cristina Rojas Guerrero, jefa de Área en la Coordinación de Atención Integral en Segundo Nivel. "Alrededor de 
70 millones de personas tienen epilepsia; en México se estima que tiene una prevalencia de entre 10.8 a 20 casos por cada 
mil habitantes. En unidades médicas del IMSS se dieron dos millones 998 mil consultas de primera vez y subsecuentes, de 
enero a septiembre de 2019, a pacientes a quienes se les realizó para el diagnóstico y tratamiento de la enfermedad", 
añadió Rojas Guerrero.  
 


